
TV放映 【九州朝日放送 2022.9.8】

「学校によっては食事時間がわずか10分。ゆっくりしか食べられない生徒は、精神的
に追い込まれている」と質問。教育長は「中学校の食事時間は平均21分で適切」と答
弁。その日のTVニュースで放映されました。摂食障害の生徒も傍聴に訪れ「学校での
ことを教育長が何も知らないのだとショックだった」と感想を述べました。

「給食時間短すぎる！」

【朝日新聞 2019.10.28 夕刊】

生活保護の申請の面談室に監視カメラが設置され
た問題で、人権侵害だと撤去を要求しました。

生活保護申請者を
カメラで監視？！

【西日本新聞・毎日新聞 2020.2】

市が18歳と22歳の市民の住所・氏名を、本人の
知らない間に自衛隊に提供している問題を追及。

自衛隊に若者の
個人情報わたすな

【読売新聞 2019.10.12】

北別館の民間売却問題を質問すると、他の議員
からも異論が相次ぎ、計画は見直されました。

市役所北別館の
売却見直し

【読売新聞 2019.10.4】

世界水泳選手権福岡大会の開催経費が1.4倍
に膨らんでいることを質問で明らかにしました。

世界水泳の
費用を暴露

【西日本新聞 2020.9.30】

国家戦略特区で、髙島市長の「お友だち」が事業者の空港アクセスバス。
１便わずか3人乗車の実態を暴露しました。

特別扱いの
空港バス事業が破たん

【読売新聞 2019.10.12】

過労死ラインを超えて働く市職員がのべ364人
もいることが質問で判明。改善を求めました。

市職員の過労死
ラインを質す

【西日本新聞・読売新聞・毎日新聞 2019.6】

車いすの市営渡船への乗船拒否で、障がい者への差別と、人員配置を質問。市は謝罪し、乗船スペースが設置されました。 車いす乗船拒否で市が謝罪
【西日本新聞 2020.10.1】

市の公共工事の一般競争入札で「１社入札」が全体の３割近くもある
ことが判明。事実上競争がない問題が報道されました。

公共工事「１社入札」３割も
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大学時代のボランティア➡児童養護施設などを
回り、子どもたちの貧困や孤立問題に思い悩む。
千鳥橋病院に勤務➡病気の治療には、その人の
背景にある社会を見ることが大切なことを学ぶ。
社会保障推進協議会事務局長➡社会保障の
充実へ、国や県・市に対する社会保障制度改善・拡
充の運動に取り組む。
市議会議員➡「お金がなくて病院かかれない」
そんな人たちの相談に応じるなか、周りに推され、
「政治を変えなければ」の思いで市議会議員に。

政治への歩み

わたぬき
英彦のことが
もっとわかる！！
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とことん市民の声をきき、
議会質問で行政を動かす

2023年４月
、今度は

県議会で
市議の経験

いかし
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▶ 箱崎中学の移転が跡地内に決定
校区の端にあり、生徒が電車で通う事態が長く続いていた箱崎中学。くり返し議会でとりあ
げ、住民の声とむすんでついに校区の中心である跡地内に移転が決定しました。

▶ 元寇防塁をいかした公園に
跡地内で元寇防塁と思われる遺構が見つかる。現地を調査し、住民からの「元寇防塁を保存・
活用した公園に」という要望の実現と活用の遅れの改善を求めました。

大企業優遇、大型プロジェクトだのみの経済
政策で市民の暮らしは大変です。市民の購買
力を高め、地域経済の9割を占める中小企業
をしっかり応援するため、住宅リフォーム助成
や小規模工事登録制度の導入などを提案し
てきました。コロナ禍と物価高の中で、消費税
減税・インボイス中止を国に強く要求します。

中小企業団体が長年要望してきた条例改定が実現。日本共産党も市議会や審議会で繰り返
し求めました。中小企業を「発展の原動力」と位置付け、市の責務として小規模企業への配慮、
工事の発注等の受注機会確保、中小企業の実態把握などを定めました。

東区は豪雨による水害やがけ崩れの心配があります。国、県に防災
対策の強化、河川改修を求めています。市議当選直後、1999年に
大雨で宇美川が氾濫し原田地域が冠水。孤立した保育園に駆け付
け、腰まで水に浸かりボートで子どもたちを救出。市議会で改善を
要求し、宇美川のかさ上げと浚渫（しゅんせつ）が実現しました。

海の中道海浜公園（国有地）におけるIR（カジノ）誘致は、海の中道・志賀島一帯の住環境・自然を
壊し、ギャンブル依存症などを増やすことになります。住民のみなさんと一緒に断固反対します。

「特養ホーム、ショートステイが上半期1,500万円の赤字。今のま
までは倒産しかねない」との厳しい実態を告発。介護の人材不足
を解消するため、国へ介護報酬の引上げを求め、市独自の支援
も提案しました。

住みよい東区へ

福岡市の
経済の主役
中小企業を
元気に
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自公政権のコロナ対策は国民に「自己責任」を押し付けるだけで、福岡県も福岡市も無為無策。
保健所や公的病院を減らす路線を改め、命を守る対策を強化するよう繰り返し要求してきました。

▶ 奈多小学校にエレベーター設置
車イスを利用している子どもと保護者から「地元の学校に通
いたい」との相談を受け、議会で質問。請願署名も出され、
奈多小のエレベーター設置が決まりました。

▶  情緒障がい特別支援学級
全学校設置を

「地元の小学校に情緒障がいに対応する学級がない」との声がよせられ議会質問。他市の平
均設置率9割に対し、福岡市は1割しかないことが判明。市内全小中学校での設置を求めまし
た。

▶ 千早小の分離新設を要求
千早小学校区は、開発行政のもとマンションが林立。学校はパ
ンク、運動場が狭くなり「子ども同士がぶつかりケガが増えた」
との声を紹介し、学校の分離新設、マンションの開発規制を求
めました。

▶ 中学校給食のアレルギー対応実現
中学校給食におけるアレルギー対応食を提供してほしいと保
護者の相談を受け、市教委に一緒に申し入れ。議会質問も行
い対応が実現しました。

▶「待機児ゼロ」のごまかしを追及・
 保育園新設

市長の「待機児ゼロ」のごまかしを議会で暴露。４年間で18カ所新設されました。

▶ 中３まで医療費無料化を
６万7,790筆の署名を力に、議会で求め、入院の中３まで無料化が実現。

社会保障切りすて政治と
たたかい命を守る

子どもたちや保護者の声
を議会で取り上げて実現

市民と共同で 学校ウオッチング16年

暮らしと営業を応援

市中小企業振興条例を40年ぶりに改定

箱崎九大跡地利用は住民の声をいかして！

災害から市民を守る 防災対策の強化

カジノ誘致反対

介護保険の改悪をやめ 市独自の支援を

老朽校舎の改善、教室エアコン設置を実現！

「困ったとき
は共産党」

わたぬき英
彦  生活相談

の解決力

労働、生活困
窮、福祉、医

療、住宅、教
育、相続など

お困りごとを
弁護士や市民

団体とも連携
し解決。

なんでもご相
談ください

TEL：092-6
74-2671

住みよい東区へ がんばります

2023年４月
、今度

市議の経験
いかし

東区は豪雨による水害やがけ崩れの心配があります。国、県に防災
対策の強化、河川改修を求めています。市議当選直後、1999年に
大雨で宇美川が氾濫し原田地域が冠水。孤立した保育園に駆け付
け、腰まで水に浸かりボートで子どもたちを救出。市議会で改善を
要求し、宇美川のかさ上げと浚渫（しゅんせつ）が実現しました。

「特養ホーム、ショートステイが上半期1,500万円の赤字。今のま
までは倒産しかねない」との厳しい実態を告発。介護の人材不足
を解消するため、国へ介護報酬の引上げを求め、市独自の支援

災害から市民を守る 防災対策の強化
介護保険の改悪をやめ 市独自の支援を
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この声にこたえます

要望
1位

要望
2位

税金の無駄遣い
をなくす 45.4％
国保料の
引き下げ 44.2％

市民アンケート
ありがとうございました

市議会で

学校ウオッチング

福岡市への申し入れ

松島大橋東口交差点の改良を実現し、その後も交通安全見守りを続けています▲


